

TRAIT D'UNION

PROTESTANT

GRUYÈRE - GLÂNE - VEVEYSE



Retraite des jeunes à Assens

JAB
CH - 1680 Romont

LA POSTE

GLÂNE

Les cultes ont lieu à la chapelle réformée Le bon berger, rue des Moines 70 à Romont.

02 juillet	10h00	Culte et fête. B. Russier. Voir page 8.
09 juillet	10h00	Culte avec baptême. P. Maffli.
16 juillet	10h00	Culte. D. Allisson.
23 juillet	10h00	Culte. D. Allisson.
30 juillet	10h00	Culte.
06 août	10h00	Culte. D. Allisson.
13 août	10h00	Culte.
20 août	10h00	Culte.
27 août	10h00	Culte. D. Allisson.
03 septembre	10h00	Culte.

VEVEYSE

Les cultes ont lieu au temple, le Gottau 9 à Châtel-St-Denis. Ste Cène chaque dimanche.

02 juillet	10h00	Culte. L. Papaux.
09 juillet	10h00	Culte. L. Papaux.
16 juillet	10h30	Culte à l'EMS St-Joseph . L. Himbaza.
23 juillet	10h30	Culte à l'EMS du Châtelet à Attalens . L. Himbaza.
30 juillet	10h00	Culte. M. Lavanchy.
06 août	10h00	Culte. L. Papaux.
13 août	10h00	Culte. L. Papaux.
20 août	10h00	Culte. L. Papaux.
27 août	10h00	Culte. Y. Morvant.
03 septembre	10h00	Culte. L. Papaux.

GRUYÈRE

Les cultes ont lieu au temple, rue de Gruyères 68 à Bulle.

02 juillet	10h00	Culte suivi par la fête de paroisse . École du dimanche. E. de Calonne.
09 juillet	10h00	Culte. E. de Calonne.
16 juillet	10h00	Culte avec Ste Cène. E. de Calonne.
23 juillet	10h00	Culte. E. de Calonne.
30 juillet	10h00	Culte. G. Stauffer.
06 août	10h00	Culte avec Ste Cène. G. Stauffer.
13 août	10h00	Culte. G. Stauffer.
20 août	10h00	Culte avec Ste Cène. G. Stauffer.
27 août	10h00	Culte. E. de Calonne.
03 septembre	10h00	Culte avec Ste Cène. G. Stauffer.

L'HUMILITÉ, UNE VERTU OUBLIÉE ?

L'humilité serait-elle devenue une vertu obsolète et ringarde ? Notre société et notre époque insistent sur la nécessité de paraître et si possible de paraître à son avantage en toute situation. Les formations au leadership pullulent. La simplicité et la modestie sont souvent assimilées à un manque de confiance en soi et se voient opposées à la nécessité de s'affirmer et si possible de s'imposer. Nos réseaux sociaux regorgent de publications et de photos qui nous valorisent à l'extrême, à la limite parfois de la simple pudeur ou de la discrétion. Nous y apparaissions comme des êtres affamés du suffrage des autres, poursuivant de notre amertume tous ceux qui n'auraient pas acquiescé à notre grandeur ou à notre pertinence. Tout cela ne se vivrait-il pas aux dépens de l'humilité ? Mais peut-on se passer de l'humilité ?

L'humilité est une vertu chrétienne et, paradoxalement, une des plus grandes. Elle doit sa considération au fait que le Dieu d'Israël et de Jésus-Christ est lui-même un Dieu qui s'abaisse. Il apparaît comme un Dieu au chevet de son peuple et à travers lui de l'humanité entière. Ce trait le distingue de tous les autres dieux. Pour le dire en une phrase : jamais un dieu ne s'était abaissé aussi bas pour rencontrer les êtres humains et leur offrir ce qu'il a et ce qu'il est.

La Bible regorge d'exemples qui nous montrent que l'orgueil, l'opposé de l'humilité, en a perdu beaucoup. À commencer par Adam et Ève ! Tel est bien le drame qui marqua et marque encore notre humanité du sceau de la mort. La stratégie du serpent consiste à glorifier la créature aux dépens du Créateur en lui insufflant l'espérance trompeuse d'une gloire autonome et donc usurpée. Bien d'autres grandeurs ont suivi. Celle du pharaon d'Égypte est connue à cause du terrible endurcissement qu'elle démasque dans le cœur de l'orgueilleux. Celle de Goliath l'est tout autant qui nous révèle, avec ironie, l'excessive prétention à laquelle peut nous mener une compétence, un don ou un charisme. Celle du roi de Tyr en Ézéchiel 28 l'est encore à cause de son récit du crash soudain et impitoyable que subit une société séduite par sa grandeur.

« Si l'orgueil rend inutiles les grandes vertus, l'humilité a le mérite de corriger bien des fautes » écrivait Basile le Grand. L'humilité est une si grande vertu qu'elle sauve ceux qui ont commis les plus grands crimes : le larron crucifié à côté de Jésus pourrait en témoigner. La première voie qu'emprunte l'humilité consiste à ne chercher sa gloire qu'en Dieu. Le diable connaît notre vocation à grandir et ne peut l'empêcher.

Il ne lui reste comme unique but de tenter de la détourner afin que cette croissance se fasse sans Dieu et si possible contre lui : une croissance charnelle et non spirituelle comme le souligne l'apôtre Paul. La grandeur de l'homme, sa gloire et sa dignité résident dans le fait de connaître Dieu et de s'y attacher ; autrement dit, à chercher la gloire dans le Seigneur. Qu'y a-t-il de plus grand que ce suprême abaissement dont Dieu s'est fait l'auteur en Jésus-Christ afin de nous sauver des conséquences de notre orgueilleuse rébellion ? La seconde voie qu'emprunte l'humilité est le fait de toujours remercier Dieu. L'action de grâce rend à Dieu ce qui appartient à Dieu et coupe ainsi la prétention naturelle à la racine. Ces deux antidotes peuvent nous aider à étouffer les mouvements nuisibles de l'orgueil. La question qu'adresse Paul aux Corinthiens orgueilleux est à réentendre chaque jour : *Car qu'est-ce qui te distingue ? Qu'as-tu que tu n'aies reçu ? Et si tu l'as reçu, pourquoi te glorifies-tu, comme si tu ne l'avais pas reçu ?* (1 Co 4,7). Ta richesse, ta famille, tes enfants, ton pays, tes dons, tes compétences : **Qu'as-tu que tu n'aies pas reçu ?**

Le faste, la frime, la vanité, le luxe, la fierté, la prétention, l'entêtement à avoir raison, la quête de la justice pour soi avant celle des autres, la dureté avec laquelle nous dénonçons les travers d'autrui, la complaisance ou la pitié à l'égard de nous-mêmes renforcent notre ego et nous éloignent de Dieu, car *Dieu s'oppose aux superbes*. À contrario la bienveillance, la repentance (la sœur bien aimée de l'humilité), la confiance ou la foi (l'autre sœur bien aimée de l'humilité), la simplicité, la modestie, la miséricorde, la douceur dans les réprimandes, la mesure dans la critique, le pardon nous en rapprochent, car *Dieu donne sa grâce aux humbles*.

Le Christ fut et demeure en tout cela notre modèle. Il se soumit au baptême de Jean le baptiste son inférieur ; il mit tout au long de son ministère l'autorité et la grandeur de Dieu en avant ; il insista pour dire que le Fils de l'homme était venu pour servir et non pour être servi ; il souffrit les calomnies, le jugement et la mort. L'exemple à suivre nous paraît hors d'atteinte, mais Jésus est le seul à pouvoir nous en rendre un tant soit peu capables. Son exemple est aussi accompagné de la plus belle des promesses : *Quiconque s'humilie sera exalté* (Luc 18,14).

Yann Morvant, pasteur

INFOS & AGENDA

• HALTE PRIÈRE

Chaque mercredi à 18h30 au temple : faire une halte pour prier ensemble, nous porter les uns les autres et porter les situations douloureuses du monde.

• THÉOAPÉRO

RENCONTRE DES JEUNES
ThéoApéro reprendra en septembre. Les rencontres ont lieu **les vendredis à 19h30 au local des jeunes** (2^e étage de la cure, au Gottau).
Informations: Ludovic Papaux.

• PÈRES ET REPÈRES

Vous êtes intéressé à participer à des rencontres en plein air, récréatives et édifiantes, pour resserrer les liens entre les papas et les enfants.
N'hésitez pas à contacter le pasteur Ludovic Papaux.

• TOUS ENSEMBLE AU CULTE

Notre paroisse offre un culte pour les familles avec une animation et un message pour les enfants...

• BAPTÊME, PRÉSENTATION, MARIAGE

Prenez contact avec le secrétariat, 3 mois avant pour les baptêmes et 6 mois avant l'événement pour les mariages.

• VISITES

Envie de recevoir une visite à domicile ou dans les locaux paroissiaux. Appelez l'un de nos ministres ou le secrétariat paroissial. Nous nous ferons une joie de vous rencontrer.

• ÊTRE VÉHICULÉ-E ?

Vous avez besoin d'être véhiculé-e pour venir au culte ? N'hésitez pas à téléphoner au secrétariat afin que nous recherchions un chauffeur.

CAFÉ-CONTACT

Les rencontres du Café-Contact reprendront en septembre: les **1^{er} et 3^{ème} mercredis du mois à 14h00**. Informations: Mme Jacky Bobo, 079 260 87 79. En septembre débutera une série de projections sur le film «The Chosen» animées par le pasteur Yann Morvant.
«The Chosen» est un film sur la vie de Jésus.

CHŒUR MÉLO'DIEU

Les répétitions ont lieu tous **les lundis soir à 20h00** au temple de Châtel. Reprise le **lundi 4 septembre**.

DANS NOS FAMILLES

Baptêmes

- Caroline Fernandez, fille de Fanny Dubloc et de Rémi Fernandez, le 30 avril
- Joséphine Colliard, fille de Florine et de Michaël Colliard, le 14 mai
- Sibylle Tschannen, fille de Françoise et de Ludovic Tschannen, le 4 juin
- Sacha Feniello, fils d'Ariane et de Jean-Pierre Feniello, le 4 juin
- Kayck Camargo, fils de Vanessa Pilloud et d'André Camargo, le 4 juin
- Oryanne Binder, fille de Patricia et de Nicolas Binder, le 4 juin
- Amalia Iglesias, fille de Cecilia et d'Angel Iglesias, le 18 juin.

ÉTUDE BIBLIQUE

Reprise en septembre: les **1^{er} et 3^{ème} mercredis du mois à 20h00**.
Thème de 2023-2024: L'Évangile de Marc. Prochaines dates: **6 et 20 septembre, 4 et 18 octobre**.

DATE À RÉSERVER

La **fête de paroisse**, le dimanche **24 septembre** au foyer de la halle triple de Châtel-St-Denis (route du CO).

AU REVOIR CHRISTINE

Christine Mayr a souhaité quitter l'enseignement du catéchisme, après plus de 15 ans de service, et vaquer à de nouvelles occupations. Nous lui souhaitons une bonne route en lui exprimant notre reconnaissance. Il y aurait beaucoup à dire sur l'engagement de Christine auprès des enfants. Femme passionnée, douée d'une grande créativité toujours mise au service des enfants, Christine a su et aimé transmettre sa foi avec dévouement et générosité. Elle a été une catéchète entière, spontanée, passionnée par son métier. Sa grande liberté lui permettait de ne pas craindre de sortir du cadre et de proposer des démarches originales. Merci pour ton sens du service et pour ton implication Christine. Une de tes collègues a trouvé pour toi un dicton chinois qui pourrait te convenir: «les arbres qui se tournent dans plusieurs sens produisent beaucoup de fruits, les arbres droits finissent en planches.»

CULTES DE CONFIRMATION

Les deux cultes de confirmation ont eu lieu les dimanches 28 mai et 4 juin.



Culte du 28 mai, Elisa Di Santo, Émilie Tardy, Charlotte Comisetti, Quentin Magnenat, Quentin Jolivet, Mahé Guaico ont confirmé leur baptême.



Culte du 4 juin, Sibylle Tschannen, Oryanne Binder, Sacha Feniello, Kayck Camargo ont demandé le baptême. Abel Remenchido a confirmé son baptême.

INFOS & AGENDA

• AINÉS

Chaque **2^e mercredi** du mois, à **14h15**, à la cure.

• ENTRAIDE & ÉCOUTE

L'entraide paroissiale est à votre disposition sur rendez-vous au numéro 079 766 40 88. Il s'agit d'un service d'accueil et d'écoute ouvert à toute personne ayant besoin d'aide.

• ACCOMPAGNEMENTS « LIBÉRER ! »

Pour un entretien (maxi 1h30) contactez l'un de vos pasteurs. Infos aussi sur <https://liberer.ch>

• REPAS COMMUNAUTAIRE

Le **6 août** à la maison de paroisse (inscription 3 jours à l'avance).

• REPAS RENCONTRES

Le **24 août dès 11h15** à la maison de paroisse.

PRIER...

• **La prière du lundi**: pas de prière en juillet et en août.

• **Le dimanche après le culte**, deux personnes sont à ta disposition pour prier avec toi ou pour toi, selon ton souhait.

• **Soirées de prière entre femmes, les mercredis suivants à 20h00 à la cure**: 20 septembre et 15 novembre 2023.

FAMILLE ET JEUNESSE

Baptême, présentation et mariage

Prenez contact avec le pasteur Stauffer 6 semaines à l'avance pour un baptême et avec le pasteur de Calonne pour un mariage 6 mois avant l'événement.

Groupe de jeunes, voir sur le site de la paroisse.

Jeunesse et familles, consulter le site internet.

Culte de l'enfance (école du dimanche)

Les enfants dès 4 ans sont pris en charge pendant le culte. Pas de dates prévues en juillet-août

DANS NOS FAMILLES

Baptême

Judith Sudan, fille d'Aline Bally et de Léo Sudan, le 30 avril, Neirivue.

Mariage

Marie Schmid et Baptiste Clerc, samedi 3 juin, de Mannens.

BESOIN D'UNE VISITE ?

Les pasteurs de Calonne et Stauffer se font un plaisir de vous visiter. N'hésitez pas à les contacter le cas échéant. Vous souhaitez plutôt rencontrer une personne de notre groupe visiteurs, contactez le secrétariat.

LES MARCHES DE L'ÉTÉ



Les marches de l'été débutent le 3 mai jusqu'à début septembre. Elles auront lieu en alternance: 1 semaine le mercredi, 1 semaine le jeudi.

On se retrouve sur le parking de la paroisse à 17h30 avec le pique-nique, les souliers de marche, une tenue adéquate et la lampe frontale.

Dates prévues : juillet: 5, 13, 19, 27 /

août: 2, 10, 16, 24, 30 / septembre: 7.

Le vendredi 15 septembre aura lieu le souper de clôture.

Intéressé-e ? Contactez Philippe Brunner, 079 197 28 73.

ATELIER TRICOT

Les réunions des tricoteuses se poursuivent aussi pendant les vacances d'été. Les paquets de Noël veulent être remplis et le temps passe tellement vite ! Nous nous rencontrons comme d'habitude le premier vendredi du mois aux Sciernes.

Horaires, transports et autres renseignements: Lucile Nordberg, 026 917 00 09 / 079 489 46 47 ou Brigitte Martinet, 026 928 17 42. Toute nouvelle aide sera accueillie avec plaisir; tout matériel peut être mis à disposition.

GRUYÈRE

Petits groupes de maison (PGM): vivre la foi ensemble !

Les groupes de maison sont une opportunité de vivre et d'approfondir notre relation à Dieu dans un cadre plus intime, informel, simple et convivial. Lieu de partage, de soutien et d'entraide ouvert à toutes et tous où que vous en soyez dans la foi.

Plus d'infos sur notre site. Contact: pasteur de Calonne.

À MÉDITER

EN JUILLET

Mais moi, je vous dis: aimez vos ennemis. Priez pour ceux qui vous font souffrir.

Alors vous serez vraiment les enfants de votre Père qui est dans les cieux.

En effet, il fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons.

Il fait tomber la pluie sur ceux qui se conduisent bien et sur ceux qui se conduisent mal.

Matthieu 5,44-45

EN AOÛT

Oui, tu viens à mon aide, je crie de joie à l'ombre de tes ailes.

Psaume 63,7

LE PARCOURS ALPHALIVE REVIENT !

Alphalive est une bonne occasion de (re)découvrir la foi chrétienne.

La soirée de présentation avec souper offert aura lieu le **vendredi 15 septembre à 19h00**, à la maison de paroisse.

Soirée sans engagement.

Le parcours aura ensuite lieu en 10 soirées à partir du 22 septembre jusqu'au 15 décembre.

Chaque soirée contient un repas, un exposé vidéo et se poursuit par un temps d'échanges et de discussion où chacun peut librement poser ses questions.

Ce parcours est gratuit, libre participation aux frais de repas. N'hésitez pas à inviter et à venir accompagnés de vos amis, voisins, proches à cette soirée !

Pour s'inscrire à la soirée de présentation, contactez-nous au 079 863 10 63 ou envoyez un mail à secretariat@eglise-bulle.ch en indiquant le nombre de personnes pour la soirée du 15 septembre.

Nous nous réjouissons de vivre ce moment de partage avec vous.
Infos sur www.alphalive.ch.



Explore
La vie
La foi
Le sens

Alphalive est une façon originale et conviviale d'explorer les grandes questions de la vie à la lumière de la foi chrétienne. Une expérience enrichissante à la rencontre de soi-même et des autres.

Soirée découverte
Vendredi 15 septembre 2023, 19h00

Déroulement d'une soirée

- 19h00 accueil
- 19h10 repas
- 20h00 exposé vidéo
- 20h30 pause-café
- 20h45 petits groupes de partage
- 21h15 fin de la soirée

Alphalive =

REPAS + EXPOSE VIDEO + PARTAGE

Dates

Les vendredis soir à 19h00
22, 29 septembre
6, 13 octobre
3, 17, 24 novembre
1, 8, 15 décembre
Samedi 11 novembre

Lieu

Maison de paroisse, ruelle du temple 17, Bulle (Parking à disposition)

Prix

Le parcours est gratuit.
- Soirée découverte : repas offert
- Participation libre aux soupers

Renseignements et inscriptions

Emmanuel de Calonne - 079 863 10 63 secretariat@eglise-bulle.ch
ou auprès de la personne qui vous a invité.e

alphalive.ch



la démarche en vidéo



Organisé par

Paroisse évangélique réformée
de Bulle-La Gruyère



église
évangélique
Bulle

INFOS & AGENDA

• ENVOI DU « TRAIT D'UNION »

Merci à toutes les personnes qui viendront donner un coup de main pour l'envoi du journal, le mardi **22 août dès 13h30** à la salle de paroisse.

• DEMANDE DE BAPTÊME

Les baptêmes ont lieu lors des cultes du dimanche. Veuillez contacter le pasteur trois mois à l'avance afin de pouvoir les planifier au mieux.

• PERMANENCE

Pour les urgences pastorales et en cas de service funèbre, vous pouvez prendre contact avec le pasteur de service au **026 652 84 79**.

• PAS MOTORISÉ

C'est avec plaisir que Myrta Cachin 079 754 76 05 ou Hanni Käser 078 947 17 48 viendra vous chercher chez vous en voiture et vous conduira au culte à la paroisse si vous n'êtes pas motorisé·e. Veuillez leur téléphoner jusqu'au vendredi soir précédent.

• ENSEMBLE ALLEGRA

Pas de répétition en juillet et en août.

• CULTES AU HOME

Les cultes au home ont lieu au foyer Sainte Marguerite à Vuisterens-devant-Romont. Résident·e-s et bénévoles se rassembleront dans la chapelle les **mercredis 19 juillet et 23 août à 10h30**.* Vous êtes toutes et tous les bienvenus·e-s à ces temps de recueillement et de méditation, accompagnés au piano par Tamara Zehnder.

*(Sous réserve de modifications, consulter l'agenda sur internet)

AU CAFÉ DES DAMES

Le Café des Dames vous propose une rencontre mensuelle conviviale le mardi de 09h00 à 11h00 autour d'un café et d'un petit gâteau, à la salle de paroisse, pour échanger, écouter un orateur, voir un extrait vidéo... Vous êtes toutes les bienvenues.

Il n'y aura pas de rencontre en juillet. Les prochaines rencontres auront lieu les **15 août**: sortie surprise d'une journée (veuillez vous inscrire auprès de Lise Frey) et **12 septembre**.

Pour tout renseignement, contactez Lise Frey au 079 729 73 76 ou lise.frey@bluewin.ch

CULTE ET FÊTE

Le **2 juillet à 10h00**, nous vivrons tous ensemble, avec les enfants, leurs familles, toutes les paroissiennes et tous les paroissiens intéressé·e-s par une célébration festive, le **culte de clôture annuelle du catéchisme primaire**.

À l'issue du culte, un pique-nique tiré des sacs (possibilité de faire des grillades) sera organisé à la cabane du foot de Villarimboud, à la route de Tornay (au centre de Villarimboud, suivre le panneau « terrain de foot »).

Un jeu de piste pour les familles sera organisé l'après-midi, le tout, dans la joie et la bonne humeur !

BIENVENUE AU PASTEUR ALLISSON

David Allisson est pasteur depuis 25 ans.

Après une formation académique à Neuchâtel terminée en 1997, il a commencé à œuvrer comme pasteur dans l'Église réformée évangélique de Neuchâtel. Il a occupé de nombreuses positions dans cette Église autant en paroisse que dans des positions dirigeantes, jusqu'au Conseil synodal.

Depuis 2006, il est dans la paroisse du Val-de-Travers. Cette paroisse couvre l'entier du district et se situe dans la partie jurassienne du canton. Il a l'habitude de se déplacer pour son travail et nos collines ne vont pas l'arrêter dans sa volonté de voir les gens.

Il aime travailler en équipe, collaborer avec les autres Églises, que ce soient les paroisses sœurs voisines ou les autres chrétiens du district. Il a décidé de faire un grand saut en venant nous retrouver en terre fribourgeoise, sur le plateau de la Glâne. Lors de nos discussions, nous aimons son sourire. Sa joie et sa bienveillance sont présentes autant dans ses paroles que dans ses actions quand nous partageons avec lui.

Nous nous réjouissons de le voir parmi nous cet été.

Nous organiserons un culte d'installation après les vacances d'été pour que la majorité des personnes ayant envie de nous retrouver pour lui souhaiter bienvenue soient présentes.



CHERCHONS UN·E CHEF·FE DE CHŒUR

pour la direction de la chorale paroissiale: l'Ensemble Allegra (chorale mixte d'une douzaine de chanteur·se·s).

Les répétitions ont lieu le jeudi soir toutes les deux semaines, sauf pendant les vacances scolaires. L'Ensemble Allegra agrémente de ses chants quelques cultes par année, notamment certains cultes de fêtes ou des évènements particuliers. Le calendrier est établi en collaboration avec les ministres.

Si vous êtes intéressé·e, contactez le secrétariat paroissial.

DANS NOS FAMILLES

Baptême

Lya de Jesus, fille de Catherine Romy et de David de Jesus de Villaz-St-Pierre, le 23 avril à Fribourg.

INFOS DU CONSEIL

Le 23 juin, le Conseil va faire une retraite pour commencer à dessiner l'avenir. Maintenant que nous sommes plus nombreux et une nouvelle équipe, nous voulons conserver ce qui fonctionne bien, améliorer ce qui doit l'être et trouver des solutions pour les points qui manquent.

Au Conseil, nous avons encore de la place pour deux personnes. Si vous êtes intéressé·e, contactez le secrétariat.

CONFIRMATIONS



Photo souvenir des 12 jeunes qui ont confirmé le dimanche **14 mai**, à la **salle communale de La Joux**.

RETRAITE DES ACCOMPS

Les jeunes Accomps de notre paroisse ont vécu une retraite de 4 jours à Assens animée par les pasteurs de la paroisse. Le thème de cette retraite était l'humilité : l'humilité de Dieu et l'humilité du croyant. Ils ont accepté d'en donner quelques échos.

« La nouveauté fut pour moi de réaliser à quel point l'humilité de Dieu est si caractéristique de la Bible. Certains textes bibliques sont très explicites sur ce point pour peu qu'on les étudie en profondeur. »

« Je n'avais pas réalisé à quel point l'humilité caractérise notre Dieu et le rend si unique par rapport à ce que confessent d'autres religions. » « J'ai vu dans l'abaissement de notre Dieu, la preuve d'un amour inconditionnel impossible à quantifier et même à comprendre. » « Le fait que Dieu recherche dans le cœur du croyant la moindre trace de repentir est aussi une manifestation de son humilité. » « Lors des méditations du matin et du soir, nous avons pu expérimenter cet abaissement et réaliser comment Dieu s'abaisse jusqu'à nous pour nous élever jusqu'à Lui. » « Ces méditations furent des moments forts durant lesquels nous avons pu nous rapprocher de Dieu et notre foi a grandi. »

« Mais l'humilité de Dieu ne doit pas aller dans un seul sens. » « L'humilité de Dieu suscite notre humilité. » Telle fut la seconde grande découverte de cette retraite. « Personnellement, j'ai pris conscience de la chance que nous avons d'avoir la foi et j'ai découvert que la foi était « une sœur » de l'humilité.

« Ma vision quant à l'élévation a été modifiée. La quête de grandeur ne se trouve qu'en Dieu et étonnamment, cette grandeur en Dieu passe par l'humilité. À contrario, si la grandeur ne passe pas par Dieu, alors c'est une grandeur toute humaine, toute charnelle comme le dit l'apôtre Paul et au lieu de nous rapprocher de Dieu, elle nous en éloigne. »

« La grandeur humaine sans Dieu est une grandeur mortelle. » « Être humble, c'est laisser de côté l'orgueil. C'est ne pas porter son attention sur les choses d'en bas et aspirer aux choses d'en haut. C'est nécessaire, car ce que Dieu nous donne en s'abaissant est immense et on ne peut pas le recevoir les mains pleines. »

« Être humble, c'est laisser de côté notre ego et vivre l'harmonie de la relation qu'il y a entre Dieu et nous. » « Au final, je considère l'humilité comme la plus grande preuve de respect et d'amour qui puisse exister » « Notre Dieu est unique, et ce fut une joie de mieux le connaître. »

(Marion, Lenny, Gabriel, Noah, Mathias, Matthieu)



QUAND LA COLÈRE NOUS ENFLAMME

Un jour, un moine qui se mettait toujours en colère à cause des autres frères, décida de quitter son monastère et de se retirer au désert afin de vivre dans la solitude. Ainsi, loin de ses frères, pensait-il, il serait débarrassé de la colère. Il alla et s'installa donc seul dans une grotte. Le point d'eau le plus proche était à plus d'un kilomètre à pied. Il alla remplir sa cruche d'eau, mais lorsqu'il la posa elle se renversa. Il repartit la remplir à nouveau, mais à son retour, lorsqu'il la posa, elle se renversa encore. Une troisième fois, le frère partit chercher de l'eau avec sa cruche et quand, à son retour, il la posa, elle se renversa encore. Le frère, pris de colère, saisit la cruche et la brisa. Soudain il se rendit compte que la colère n'avait pas pour cause la présence de ses frères, mais qu'elle était en lui. Il quitta sa grotte et retourna vivre avec les frères dans son monastère.

Ce récit nous vient des Pères du désert, qui vivaient aux premiers siècles du Christianisme dans le désert d'Égypte. Il nous invite à considérer la cause des choses qui nous exaspèrent, nous mettent en colère, ou simplement nous contrarient. Leur cause est-elle vraiment extérieure à nous comme nous avons spontanément tendance à l'envisager, ou au contraire n'est-elle pas plutôt en nous ? Une fois le diagnostic posé, le traitement et la guérison peuvent commencer. Dans le cas de la colère, rappelons-nous de Caïn et d'Abel (Genèse 4, 1-16). Devant la colère de Caïn, Dieu lui parle, l'invite à la prière et lui donne ainsi le remède pour lutter contre ces sentiments qui le submergent: « *Si tu agis bien, tu relèveras ton visage, et si tu agis mal, le péché se couche à la porte, et ses désirs se portent vers toi: mais toi, domine sur lui.* »

C'est une habitude à prendre de prendre conscience de ce qui se passe à l'intérieur de nous et de le présenter à Dieu dans la prière pour demander son diagnostic et son traitement.

Comme disent les Pères: allons vers le Christ qui est le divin médecin.

Ludovic Papaux

SYNODE DU 22.05.2023

Extrait du communiqué de presse de l'EERF du 24.05.2023



66 délégués du Synode de l'Église évangélique réformée du canton de Fribourg (EERF) ont traité lundi soir 16 points à l'ordre du jour. Ainsi, les points qui reviennent chaque année, comme le rapport annuel et les comptes annuels, ont été approuvés sans grande discussion. De même, le taux de contribution à redéfinir tous les 4 ans a été maintenu sans discussion à 1,3 centimes et pour 4 années supplémentaires.

Le règlement relatif aux critères pour la consécration et l'agrégation des ministres préparé par la Commission de consécration a été traité.

Les interventions intéressantes des invités et l'agrégation d'un pasteur ont apporté une touche moins formelle aux affaires abordées lors de ce Synode.



BULLE - LA GRUYÈRE

www.eglise-bulle.ch

Adresse Rue de Gruyères 66
1630 Bulle
CCP No 10-364-3
secretariat@eglise-bulle.ch

Secrétariat

Mme Caroline Bisig-Charrière
lu, ma, me, ve 08h30-11h30,
ma 14h00-16h00
026 913 00 72

Pasteurs

M. Gérard Stauffer
026 913 00 70 bureau
079 270 57 88
pasteurstauffer@websud.ch

M. Emmanuel de Calonne
026 913 00 71 bureau
079 863 10 63
pasteurdecalonne@websud.ch

Animateur de jeunesse

M. Mehdi Damiano
079 426 41 35

Présidente

Mme Annette Granier
026 913 00 72

Caissière

Mme Corinne Valley
026 913 00 74

Sacristain

M. Christian Paccaud
079 485 91 10

LA GLÂNE - ROMONT

www.ref-fr.ch/laglane-romont

Adresse Rue des Moines 68
1680 Romont
CCP No 17-6317-4
romont@ref-fr.ch

Secrétariat et location des locaux

Mme Isabelle Christinet
lu-je 08h00-11h00
026 652 26 06

Pasteur

M. David Allisson
079 362 90 78
david.allisson@ref-fr.ch

Président

M. Sylvain Giraud
079 651 16 42
sylvain.giraud@ref-fr.ch

Urgences pastorales

026 652 84 79

Sacristie

026 652 26 30



paroissereflaglaneromont

CHÂTEL-ST-DENIS - LA VEVEYSE

www.protestant-laveveyse.ch

Adresse Le Gottau 9
1618 Châtel-St-Denis
CCP No 18-278-0
secretariat@protestant-laveveyse.ch

Secrétariat et location des locaux

Mme Fanny Dubloc
lu, ma 08h30-11h30 et 12h30-17h00
je 13h00-16h00
021 948 78 24

Pasteurs

M. Ludovic Papaux
021 948 78 52 bureau
079 461 12 78
ludovic.papaux@ref-fr.ch

M. Yann Morvant
021 948 77 00 bureau
078 868 93 93
yann.morvant@ref-fr.ch

Urgences pastorales

079 303 79 34

Président

M. Nicolas Rouvé
079 713 09 69
nicolas.rouve@ref-fr.ch

ÉGLISE CANTONALE

www.ref-fr.ch

Secrétariat

Prehlstrasse 11, 3280 Morat
026 670 45 40

Président du Conseil synodal

M. Pierre-Philippe Blaser

AUMÔNERIES**Hôpital cantonal Fribourg**

M. Daniel Nagy, 076 549 14 61
Urgence, 079 835 23 02

Soins palliatifs

Mme Tania Guillaume, 026 300 71 74

HFR Riaz. Réseau de santé mentale

Mme Marianne Weymann, pasteure
079 528 78 23
marianne.weymann@ref-fr.ch

Personnes vivant avec un handicap

Mme Fabienne Weiler, diacre
076 431 78 49

SERVICES CANTONAUX**De la formation**

Mme Nicole Awais, 026 321 37 07

De la jeunesse

M. Hansjürg Hofmann, 079 773 73 88
hansjuerg.hofmann@ref-fr.ch

TRAIT D'UNION

IBAN CH09 0900 0000 1000 9476 9

Paroisse évangélique réformée de
la Glâne-Romont
Rue des Moines 68
1680 Romont

Composition et mise en page

Imprimerie Nouvelle
François Loup
1630 Bulle

Impression

media f imprimerie sa
Rue de Vevey 255, 1630 Bulle
Parution : 6 fois par an